

CLIN D'ŒIL

**21 323 euros récoltés
pour le Téléthon**

Les comptes du comité Téléthon d'Orthez sont bouclés : ce sont 21 323,35 euros qui ont finalement été reversés à l'association nationale AFM-Téléthon. Fruit des différentes animations organisées à Orthez, Sault-de-Navailles, Sallespisse, Castétarbe et Castétis, cette somme servira à la recherche médicale sur les maladies rares mais également à l'accompagnement des familles touchées.

Pour rappel, le 30 novembre dernier, le village Téléthon installé à la Moutête avait attiré des centaines de personnes pour profiter de nombreuses animations. Un spectacle de danse et musique, avec l'Atelier des Capucins, Quinz'amics et Los de Broussez, était également organisé au théâtre Francis Planté. La journée avait permis de récolter un peu plus de 10 000 euros. Le chèque a finalement grossi avec les retours des autres événements. À noter : après 15 ans d'activité, le chef d'orchestre local Didier Garrain passera la main pour l'organisation du Téléthon 2025.



Le public était venu en nombre au village Téléthon de la Moutête. Archives Thierry Costa

OFFICES RELIGIEUX

**Paroisse Saint Pierre
de Moncade**

Samedi 18 janvier à 17h à Sainte-Suzanne et à 18h30 à Départ. Dimanche 19 janvier à 9h à Castétarbe et à 10h30 à Saint-Pierre.

**Paroisse Saint Jean
Baptiste des Rivières**

Samedi 18 janvier à 17h à Sallespisse. Dimanche 19 janvier à 10h30 à Maslacq.

Parcours Alpha

La paroisse Saint-Pierre d'Orthez propose un parcours Alpha en janvier 2025 : il s'agit de réfléchir à sa foi en commun. Chaque soirée commence par un repas, puis un court exposé et un temps d'échange ouvert et libre. Le parcours compte 10 rencontres et un week-end, avec une participation libre et sans engagement. Une soirée de présentation est proposée le jeudi 30 janvier à 19h30 à la maison Sainte-Claire (rue de Billère à Orthez). Renseignements au 06 71 23 68 05 ou sur www.paroisseorthez.fr.

Spectacle et atelier autour de l'école d'hier et de demain

La compagnie Eclat de Lyre mène un projet autour de l'école qui mêle spectacle, ateliers intergénérationnels et capsules vidéo.

Tout est parti d'une rencontre avec une association de Lendresse, qui a recueilli des témoignages sur la vie à l'école dans les années 40 à 60. Anne Sorbadère, de la compagnie Eclat de Lyre, a utilisé ces témoignages et d'autres recherches pour écrire le spectacle « En sortant de l'école » : « J'interprète une institutrice, Mlle Berthet, qui a réussi grâce à l'école et qui se retrouve dans une classe avec Joseph, un cancre à qui l'école ne convient pas ». Les deux visions se juxtaposent tout au long du spectacle pour montrer les différentes relations que les enfants peuvent avoir avec l'institution.

« On partage les mêmes vécus »

« Nous avons tous vécu l'école, on y passe plusieurs années et on partage les mêmes vécus : la rentrée, les devoirs, les punitions, la récré, les copains... C'est une expérience commune à différentes générations », explique Anne Sorbadère. Elle a alors imaginé un projet plus large qu'un simple spectacle, « avec quatre axes : le spectacle, des ateliers en classe parce que les enfants participent à la représentation, d'autres ateliers intergénérationnels avec un kit qui présente l'école d'autre-



Anne Sorbadère et Lucien Hébrant sont venus à l'école de Castétarbe pour répéter le spectacle et présenter le projet. N. D.

fois, et une capsule vidéo de trois minutes avec des réflexions sur l'école de demain ».

Le projet est conçu pour faire le tour de la France. Un site internet répertoriait tous les endroits où il est passé et toutes les capsules vidéos créées au fil des rencontres. « Nous avons par exemple un partenariat avec l'Université Clermont Auvergne, donc la seconde vidéo sera faite avec des étudiants qui veulent devenir professeur des écoles », indique la comédienne qui tient à « montrer que chaque avis compte, celui d'un chercheur

tout comme celui d'un enfant ». Et finalement, ce sont autant de visions de l'école de demain qui seront à découvrir.

À Castétarbe

Mais la première étape, c'est bien à Orthez qu'elle se fait, avec l'école de Castétarbe. Anne Sorbadère est donc venue en classe pour répéter la scène à laquelle une dizaine d'enfants va participer. Elle était accompagnée par son fils, Lucien Hébrant, qui joue le cancre Joseph et qui est un ancien élève de Castétarbe. C'est d'ailleurs lui qui conçoit la capsule vidéo du projet : « Les élèves nous ont envoyé deux idées qu'ils ont eues pour l'école de demain et on a choisi d'en garder une qui porte sur l'école dans la forêt. Je vais écrire un scénario autour de ça et revenir au printemps pour le filmer ici, à Casté-

tarbe, avec les enfants », détaille-t-il.

En attendant, les élèves seront dans la salle Planté ce jeudi 16 janvier et ils devraient par la suite recevoir la visite des anciens du Foyer Rural pour découvrir le matériel utilisé à l'école autrefois. Anne Sorbadère précise : « Il y a des livres, des cahiers, des encrriers, des plumes... Les adultes expliqueront aux enfants comment se passaient leurs journées d'école, ce qu'ils apprenaient, comment étaient les instituteurs. Pour que les enfants se rendent compte des similitudes et des différences avec ce qu'ils vivent aujourd'hui ».

NINA DWORIANYN

« En sortant de l'école », à voir le jeudi 16 janvier à 20h au théâtre Francis Planté. Avec la participation des élèves de l'école de Castétarbe. Tarifs : 15 euros plein, 7 euros réduit.

“Chaque avis compte,
celui d'un chercheur
comme celui d'un enfant”

Anne Sorbadère

Le Foyer Rural repart pour une nouvelle année animée

Le président du Foyer Rural a présenté ses vœux et le programme de l'année aux adhérents. Avec toujours des repas et des animations qui attirent un public nombreux.

Début janvier marque le moment de partager la galette pour le Foyer Rural de Castétarbe. L'occasion aussi pour le président, Christian Castaingts, de présenter les rendez-vous de l'année à venir. « Chaque année, le Foyer vous propose des animations afin de cultiver le bien vivre ensemble et de partager des mo-

ments joyeux qui font tant de bien et qui permettent de maintenir ou tisser des liens sociaux », assure-t-il, rappelant les nombreuses activités sportives ou festives de l'association. Ainsi, le traditionnel repas béarnais est organisé le samedi 8 février à 19h30 à la salle Piquemal (tarif 16 euros, inscriptions obli-



La présentation des vœux et la dégustation de la galette ont été l'occasion de présenter les animations de 2025. DR Foyer Rural

gatoires avant le 1er février auprès de Christine au 06 82 20 37 63). Puis, le Foyer donne rendez-vous aux aînés du quartier le samedi 5 avril pour un repas qui leur est destiné. Il sera ensuite temps de passer aux fêtes

de Castétarbe les 30, 31 mai et 1er juin. La fête à Mounicq est prévue le dimanche 14 septembre. L'année se terminera par la participation à Octobre Rose puis au Téléthon en décembre. N. D.

PARDIES

Chorale et théâtre au village pour les enfants d'Haïti



La nouvelle pièce de la troupe Trote-Càs de Castétis sera jouée à Pardies le 26 janvier.
Jean-Louis Gamaury

Le dimanche 26 janvier à 15 h à la salle des fêtes de Pardies, la mairie propose une soirée spectacle au profit des enfants d'Haïti. En première partie se produira la chorale Mourenx en Cœur, dirigée par Janneke Muller. Dans un second temps, c'est la troupe de théâtre Trote-Càs de Castétis qui montera sur scène avec sa nouvelle pièce en béarnais et français, « Lou Baylet dé Bordebielhè ». Celle-ci retrace la

vie d'un domestique de ferme dans les années 1965-1970... avec de nombreux bouleversements et des souvenirs qui vont amuser le public. Comme pour leur précédente pièce, « La Fiançade », le Béarn rural va nous régaler de ses « bourricades », ses galéjades quoi !

Dimanche 26 janvier, à 15 h à la salle des fêtes de Pardies. Renseignements auprès d'Adrien au 06 76 05 70 59.

LACQ

Les animations de l'année lancées par Los Pagalhos

Los Pagalhos sera sur la scène de l'Agora le samedi 25 janvier pour bien lancer l'année culturelle et festive.

Des polyphonies aux vibrations magiques, des sketches très gascon avec une pointe d'esprit très « british », des frasques carnavalesques, quelques farces bien réussies... Voilà un échantillon de ce que proposeront Los Pagalhos sur la scène de l'Agora à Lacq le samedi 25 janvier à 20 h 30.



Los Pagalhos seront sur l'empout de l'Agora pour la soirée d'ouverture des animations de la nouvelle année. D.R.

« La Pagaille » avec sérieux mais avec un brin de folie

Ce groupe composé essentiellement d'hommes murs et mus par une passion sans borne pour la langue occitane et qui a déjà gravé cinq disques, a entre autres, dans son répertoire « L'Estaca » et « La Sobirana », véritable hymne occitan connu des Landes jusqu'en Provence.

Sur scène, Los Pagalhos proposent une succession de leurs créations entrecoupées de tradition, gags, commentaires parfois inattendus, impertinences, irrévérences de tous les instants, du rire et émotion. « La Pagaille »... sait presque tout faire, avec sérieux mais aussi avec un brin de folie. Groupe emblématique en

Béarn, véritable mosaïque bariolée sur scène, Los Pagalhos ne se déplacent jamais pour rien !
Samedi 25 janvier à 20 h 30 salle de l'Agora. Entrée 8 €. Billeterie : mairie de Lacq aux heures d'ouverture, office de tourisme Cœur de Béarn (Monein, Orthez) au 05 59 12 30 40 jusqu'au 24 janvier ou en ligne sur www.coeurdebearn.com

ARTIX

La nouvelle année fêtée à l'Amicale laïque



C'est à l'occasion de la nouvelle année que les responsables des neuf sections de l'Amicale laïque (aquarelle-peinture, danses de société, fêtes, gymnastique, patchwork, pétanque, bushido self-défense, Scrabble, cyclo, VTT) se sont retrouvés au foyer du club omnisports et culturel. Le président de l'Amicale laïque, Marc Pessarossi, a souhaité tous ses vœux aux personnes présentes en soulignant que la section pétanque a enregistré 20 nouvelles adhésions. Il a également souhaité que le club poursuive ses activités dans la sérénité et avec enthousiasme pour l'ensemble de tous ses adhérents. La soirée s'est achevée par le verre de l'amitié et la dégustation de la galette des rois.

ARTIX

Michel Fayet réélu à la tête des anciens combattants

L'assemblée générale de l'association des anciens combattants d'Artix s'est déroulée le samedi 11 janvier en présence des adhérents et du maire Jean-Marie Bergeret-Tercq. Ce dernier a remercié les membres de l'association pour leur implication à faire vivre le devoir de mémoire et l'organisation des cérémonies commémoratives dans la commune d'Artix. Tous les rapports ont été approuvés à l'unanimité et le bureau sortant a été reconduit : président Michel Fayet, secrétaire Laurence Massias-Perard, trésorier Stéphane Perard, porte-drapeaux Jacques Maréchal et Patrick Morlanne. Cette assemblée s'est clôturée par le verre de l'amitié.



JANVIER MARS
LES RDV MIX MOURENX & RÉSEAU DE BIBLIOTHÈQUES LACQ-ORTHEZ
NOUVEAU PROGRAMME D'ANIMATIONS EST SORTI

LACO ODYSSEE CINEMA, Gamaury, Le Béarnais, LACQ-ORTHEZ